



Evento de inauguración y aprendizaje sobre *Obra*

*Del 12 al 14 de abril de 2010
Kingston, Jamaica*

Patrocinado por la *International Youth Foundation* (IYF) y
The Private Sector Organization of Jamaica (PSOJ)

En colaboración con la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID)

Objetivo del evento

Este evento de tres días de duración está destinado a inaugurar el Programa *Obra* y a dar inicio a actividades de creación de alianzas en las tres subregiones: América Central, América del Sur y el Caribe. Durante los dos primeros días del evento de aprendizaje, socios de *Youth of the Americas* de cada una de las subregiones se unirán a USAID, IYF y otros colaboradores clave para:

- Examinar el contexto socioeconómico y los desafíos que los jóvenes enfrentan en la región de América Latina y el Caribe
- Analizar los principales problemas y oportunidades para la juventud
- Establecer un entendimiento común sobre los elementos clave del programa *Obra* así como una visión compartida
- Explorar el tema de alianzas multisectoriales y estrategias de éxito
- Aprender a transmitir mensajes positivos a la juventud y a alcanzar a los jóvenes vulnerables
- Preparar planes de acción inicial para las tres alianzas subregionales.

La inauguración del Programa *Obra* se celebrará el tercer día del evento, con la incorporación al grupo de participantes de altos funcionarios de Jamaica y de Estados Unidos y de otros países en la región, así como de representantes de la sociedad civil, del gobierno y del sector empresarial.

Introducción

En la región de Latinoamérica y el Caribe, más de 100 millones de personas tienen menos de 30 años de edad, la cohorte más grande de jóvenes en la historia de la región, representando oportunidades y desafíos para el crecimiento y el cambio social. Los jóvenes constituyen una parte importante de la población en la mayoría de los países, lo cual significa un desafío para que los gobiernos hagan frente a necesidades cruciales tales como educación y capacitación en aptitudes básicas para el trabajo. El potencial de crecimiento económico y social es enorme si se cubren esas necesidades, mientras que el riesgo de conflicto, disturbios y otros problemas sociales aumentan si esas necesidades no se satisfacen.

Problemas tales como la violencia de la juventud, la educación deficiente, la falta de aptitudes y otros obstáculos están afectando a millones de jóvenes en toda la región. El desempleo en la región latinoamericana aumentó en un cuarto entre 1995 y 2005 y aumentó nuevamente durante la crisis económica de 2008-2009. En promedio, los jóvenes tienen dos veces más probabilidades de estar desempleados que los adultos; esta estadística enmascara el problema de los sueldos bajos para el trabajo no formal realizado por los jóvenes más marginados de la región. Estos jóvenes reciben a menudo una educación pobre e incompleta, habiendo dejado la escuela por motivos económicos o por otras razones. “Sin escuela ni trabajo”, los jóvenes enfrentan un futuro incierto con pocas opciones. Existe una frustración generalizada, por la falta de acceso a verdaderas oportunidades y a alternativas para mejorar sus vidas.

Por último, en muchas partes de la región latinoamericana, los jóvenes se enfrentan a otros desafíos habiendo crecido en barrios violentos y con la presión de tener que tomar malas decisiones en cuanto a qué camino seguir. Las actividades de las pandillas en América Central, Brasil y otras partes de la región están aumentando, alimentadas por el tráfico de drogas, la extorsión y otras actividades lucrativas ilícitas. Después de haberse sentido marginados durante la mayor parte de sus vidas, los jóvenes en situación de riesgo enfrentan grandes dificultades para poder tomar decisiones correctas.

Frente a estos desafíos, se encaminaron muchas iniciativas en toda la región para apoyar y servir a los jóvenes que están tratando de mejorar su vida. Estas iniciativas tienen un objetivo en común: ofrecer opciones viables a la juventud, especialmente a aquéllos en situación vulnerable o en riesgo, quienes, según los cálculos del Banco Mundial, comprende la mitad de la población de América Latina. Estas opciones incluyen: la posibilidad de adquirir la capacidad adecuada para entrar en el mercado, culminar la enseñanza básica, aprender aptitudes de vida cruciales y ayudar a entender la economía moderna, el mercado y cómo triunfar. Si bien se están poniendo en marcha muchas iniciativas, a menudo carecen de la conexión, sinergia, escala y coordinación entre las partes implicadas como para que tengan un efecto duradero. Las alianzas entre los sectores público y privado han demostrado ser, en repetidas ocasiones, un vínculo crucial para garantizar la prestación de servicios de calidad y la sostenibilidad de los programas para el desarrollo de la juventud tanto en la educación como en la empleabilidad.

En respuesta a esta situación, durante la Cumbre de las Américas, el Presidente de Estados Unidos, señor Barack Obama hizo un llamado para renovar y fortalecer las alianzas de la región

a fin de fomentar mayores oportunidades entre la juventud de la región. Posteriormente, la International Youth Foundation y USAID, en coordinación con el Departamento de Estado de los Estados Unidos, creó el programa “Obra”, dirigido a formar alianzas públicas y privadas que eleven la conciencia de los jóvenes en situación de riesgo y fortalezcan los servicios para la juventud a fin de mejorar la educación, las perspectivas de empleo y las aptitudes de vida para los jóvenes en toda la región.

En el taller de aprendizaje y de inauguración, los expertos, practicantes y otras partes interesadas del sector público, sector privado y sociedad civil se reunirán para determinar los principales temas que afectan a la juventud y establecer los componentes fundamentales de las alianzas que abordarán dichos temas. Estas alianzas multisectoriales serán de utilidad para elevar la conciencia sobre los retos cruciales que enfrenta la juventud y la sociedad en su totalidad, para determinar “lo que está funcionando” e intercambiar mejores prácticas, así como para ejercer influencia en los programas y políticas que están al servicio de la juventud. Se hará uso de las relaciones, intereses y recursos para garantizar que los jóvenes tengan la educación y las habilidades necesarias para aprovechar las oportunidades. De esta forma, los jóvenes podrán realizar el sueño de convertirse en ciudadanos sanos, activos y productivos, lo cual tendrá efectos positivos en las familias y comunidades de la región.

Acerca de *Youth:Work*

Youth: Work es un mecanismo de asistencia de Leader with Associates (LWA) de la Global Development Alliance que las oficinas y misiones de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés) y otras agencias del gobierno de los Estados Unidos pueden utilizar para tener acceso a los programas, servicios y experiencia en empleabilidad de la juventud de la *International Youth Foundation*. De acuerdo a este mecanismo, USAID y otras entidades pueden decidir ampliar o reproducir los programas de la IYF así como diseñar conjuntamente nuevos programas adaptados a las realidades y prioridades locales. El objetivo de *Youth:Work* es mejorar las oportunidades de sustento de los jóvenes más desfavorecidos en el mundo, prestando apoyo para tener mayor acceso a una capacitación de calidad e integrada a fin de aumentar la empleabilidad de los jóvenes, lograr mejor empleabilidad y redes y servicios de apoyo a iniciativas empresariales, y un entorno mejorado propicio a la empleabilidad de la juventud. *Youth:Work* también promueve el aprendizaje transversal y los eventos para establecer contactos, la capacitación enfocada y el desarrollo de capacidades, supervisiones y evaluaciones rigurosas, apoyo a la creación de alianzas y apalancamiento y otras iniciativas especiales.

Sobre: Obra

Obra, una iniciativa de dos años, fue creada bajo el programa global *Youth:Work* con la USAID. Se basa en los programas básicos de la IYF como *entra21* y la Education and Employment Alliance para garantizar que los jóvenes en situación de riesgo cuenten con un mejor acceso a los servicios y programas que necesitan para prepararse para la vida cívica, el trabajo y la vida. Además de crear alianzas multisectoriales para apoyar estas metas, *Obra* creará mecanismos para determinar mejores prácticas para que las experiencias exitosas influyan en el modelo de programas y políticas y aplicar estas prácticas en proyectos específicos de educación y empleabilidad que beneficien directamente a la juventud Latinoamericana y del Caribe. Entre los resultados esperados se incluyen: las alianzas multisectoriales movilizadas para apoyar a la juventud en riesgo, juventud en riesgo más preparada y productivamente activa y programas y políticas mejor informadas sobre la juventud en situación de riesgo.



Acerca de la IYF

La *International Youth Foundation* invierte en el extraordinario potencial de la gente joven. Fundada en 1990, la IYF construye y mantiene una comunidad mundial de empresas, gobierno y organizaciones de la sociedad civil comprometidas a capacitar a los jóvenes para que sean ciudadanos sanos, productivos y comprometidos. Los programas son catalizadores del cambio que ayudan a los jóvenes a recibir educación de calidad, a capacitarse, a tomar decisiones sanas y ayudar a sus comunidades. Para aprender más al respecto, visite el sitio: www.iyfnet.org

